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第２942回　例会
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行事予定

11月13日　地区大会

11月17日　上尾市役所危機管理
　　　　　 防災課　中嶋健志様

11月24日　卓話 上尾電車クラブ

ビジター
NPO法人ニホンオオカミを
探す会　代表　八木　博様

深澤　圭司幹事
幹　事　報　告

◇今月のロータリーレートは１ドル＝145

円です。

◇地区大会のご案内をお配りしました。

◇来週の献血当番のご協力をお願いいたします。

会長あいさつ
　皆さん、こんにちは。本日もご出席いただきありがとうございます。

10月３日に地区ゴルフコンペが大利根カントリークラブで開催され、

私と齋藤博重会員、宇多村会員の３名が参加をして来ました。前日に

地区役員から「前の組が急遽キャンセルになり時間が早まります」と

連絡を受けました。当日、３人でスタートを待っていると、我々の後

ろの組である上尾西RCさんが現れません。そのうちキャディーさんが

「後ろの組は場所を間違えてしまった」と言ってきました。別のゴル

フコースに行ってしまった上尾西RCさんは、その日、最後までお見え

になりませんでした。非常にのびのびとプレイが出来た私ですが、残

念ながら過去最低のスコアを記録してしまい上尾クラブの会長として

もっとゴルフがうまくなければならないと痛感いたしました。次は10

月25日に尾花会員のゴルフコンペがありますので、それまでには今ま

での不甲斐ないスコアを打ち破れるよう練習に励みたいと思います。

　本日の卓話のテーマは八木博様による「秩父地方のニホンオオカミ

について」です。山崎プログラム委員長に、上尾在住者の卓話を希望

したところ、八木様を紹介され、本日お越しいただいた次第です。私

も個人的に秩父・三峰神社に、年間４回くらい行きます。参道の左側

にある三峯山博物館には、定点カメラが撮影したニホンオオカミと思

われる画像が展示されていました。

　白亜紀末期（6500万年前）に絶滅したとされたシーラカンスが1938

年に南アフリカ北東沿岸のチャルムナ川沖で発見され、世紀の大発見

と注目を浴びたことがあります。もしかしたら、野生のニホンオオカ

ミもいるかもしれません。八木様の卓話を楽しみにしています。

本日も宜しくお願い致します。

2022-2023年度　深澤　圭司会長
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例会日　毎週木曜日　12：30～13：30
例会場　上尾東武ホテル3F（コミュニティホール）
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2022,10,13
　今回も大勢の方から献血にご協力をいただきました。15:00からは上尾高校インターアクト同好会の生徒

さんが放課後になって、大勢駆けつけ、献血と呼びかけにご協力いただきました。御礼を申し上げます。

献血活動を行いました。第２943回例会

第２944回例会
2022,10,23
　上尾RC、上尾西RC、上尾北RCの３クラブは世界ポリオデー（10/24）前日の10/231に合同でポリオ根絶を訴

える募金活動を行いました。細淵ガバナーもお越しになりご協力いただきました。皆さま、お疲れ様でした！

地区合同事業　ポリオ根絶募金活動を行いました

於：JR上尾駅東口　丸広上尾店前

於：JR上尾駅
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ロータリー米山記念奨学金授与

プログラム委員会  山崎亮一委員長

2022学年度　ロータリー米山記念奨学生　荘正宇くん　

　本日は絶滅したとされ

るニホンオオカミがまだ

生存しているかもしれな

いというお話しを披露し

ていただきます。ニホン

オオカミは、1905年に奈

良県東吉野村で捕獲されたのを最後に生息情報が確

認されておらず、一般に絶滅したとされています。

ところが今日お越しいただく八木様は、自らの体験

からニホンオオカミの生存を確信し、50年以上も生

息の調査を行っています。八木様は新潟県魚沼市生

まれ、現在は上尾市にお住まいです。「NPO法人ニ

ホンオオカミを探す会」代表のほか、三峯神社内に

ある「三峯山博物館」の客員研究員も務めています。

また八木様はNHKテレビで放送されたニホンオオカ

ミ特集「見狼記」、BS2の「熱中人」、テレビ朝日

のサタデーステーション、TBSの世界ふしぎ発見な

どにも出演。イギリスBBC放送などにも出演され、

ニホンオオカミの存在を世に訴えています。現在日

本の山では、鹿の食害による山林の消滅が問題にな

っています。アメリカ国立公園では、オオカミを復

活させたことにより生態系のバランスが修復したと

いう事例もあります。それでは八木様、よろしくお

願いいたします。

例会主題
講師紹介

　皆さん、こんにちは。

ニホンオオカミを探す会

の代表を務めている八木

と申します。来月73歳に

なります。山歩きが好き

でオオカミを探して現在

に至っています。埼玉県上尾市に住んで約45年にな

ります。

　私がニホンオオカミと関わったきっかけについて

です。出身地である新潟では山と接している時間が

多く、高校では山岳部、卒業後はスキー場で山小屋

の番人を２年務めました。その時に絶滅したはずの

オオカミの遠吠えが聞こえ、オオカミが生存してい

るからこそ遠吠えするんだと確信し、オオカミを探

して52〜53年になります。山歩きをしながらオオカ

ミ探しをしています。

　最初の頃はなにもわからず、ニホンオオカミとい

うのはテレビでよく見るタイリクオオカミ的な大き

なオオカミかと思って、山歩きをしていれば姿を見

ることができるだろうと懲りずに歩いていましたが

なかなか会うことができませんでした。

　ところが1996年10月14日、26年前、私の目の前に

犬ではない動物が現れ、写真を19枚撮りました。そ

の写真をニホンオオカミ研究の第一人者である故・

今泉吉典先生にお送りしましたら「ニホンオオカミ

としか考えられない」とメディアで発表してくださ

り、蜂の巣を突くような大騒ぎになりました。絶滅

したはずの動物がいるのかもしれないということで

大きな反響を呼び、一介のどこにでもいるような人

間が、なにか時の人のような形で、オオカミの話題

になると私に連絡がくるようになり、メディアで露

出するとそれを聞いた人たちがだんたん「実は私

も」と、百数十例の人がでてきて200例近くの「姿

を見た」「遠吠えを聞いた」という情報が集まりま

した。

　勉強する中で200例すべてが本物かどうかはわか

りませんが、信ぴょう性が高い情報は100例近くあ

ります。いないわけはない、絶対にいるはずと、オ

オカミ探しに力が入り、その後も映像などでオオカ

ミに関する情報が得られるようになり、先月にはフ

ジテレビの『世界の何だコレ！？ミステリー』とい

　こんにちは。今日の卓話はニホンオオカミについ

てということで、楽しみにしています。最近日本は

急に寒くなりました。皆さん、暖かくしてお過ごし

ください。

NPO法人ニホンオオカミを探す会　代表　八木博様
秩父地方のニホンオオカミ について
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う番組で詳しく放映していただきました。この放映

に出てくる動画や遠吠えは、ニホンオオカミ生存の

重要な証拠になると私は考えています。

　先ほどお伝えしたように100例近い情報が集まっ

ているのですが、その中に、上尾の島村工業さんの

４〜５人の社員さんが1998年、旧大滝村の国道140

号線の道路工事をしていた際、「目の前で、見たこ

ともない動物を見た」と証言され、私がテレビでニ

ホンオオカミのことをアピールしたら、私のところ

に島村工業さんからの情報が届きました。そうした

情報の積み重ねの中で現在の私たちの活動はあるん

だと考えています。

　野生絶滅の定義は「過去50年間にわたって生存に

関する有力な情報がない」という枠があるだけであ

って、絶滅＝「いない」のではないんだと私たちは

考えて活動しています。地球上で絶滅した動物を確

認することはほぼできませんが、先ほど会長さんが

お話しされたシーラカンスのように白亜紀末期に絶

滅したとされる動物が1938年に見つかっています。

　ニホンオオカミは絶滅したとされてからたかだか

100年くらいしか経っていないので生きていると証

明できると思います。私は73歳で時間が充分あるの

で、いま秩父山中に自動撮影カメラを75台、仲間の

カメラも入れると100台近くあり、バッテリーとSD

カードの交換で毎週のように山に入って、「映って

いるのではないか。今日こそ、今日こそ」という気

持ちで今の私があります。

＜動画視聴＞

本日はお招きいただきありがとうございました。

スマイルスマイル

武重会員／大塚信郎会員／尾花会員／大木保司会員／

藤村会員／齋藤哲雄会員／樋口会員／

斎藤修弘会員／小田切会員／関口良康会員

八木様 卓話いただき、ありがとうございました  ！

深澤会長　　八木様、卓話いただきありがとうございました！

　　　　　　荘くん、ようこそ！

門崎幹事　　八木様、卓話いただきありがとうございました！

長沼副会長　来週の献血、ご協力をよろしくお願いいたします！

坂本副幹事　本日もよろしくお願いいたします。

村岡会員　　新井屋・大木さん、ジャケットありがとうございました。

宇多村会員　ニホンオオカミが必ずいると確信しました。

山崎会員　　八木代表、お忙しい中、面白いお話、

　　　　　　ありがとうございました。

会員数　　　　35

出席免除　　　 7　　　

出席対象者　　30

出席者数      17

出席率

 56.67％


